



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nancy, le mardi 8 avril 2025

Session du Conseil départemental - Motion : Soutien au Projet européen de paix

Motion adoptée par l'Assemblée départementale de Meurthe-et-Moselle à l'unanimité lors de la session de mars 2025

Inspirée par quelques idéalistes comme Victor HUGO, le projet de réunir les pays européens dans un espace de paix se concrétise après les millions de morts des deux guerres mondiales.

Le 9 mai 1950, Robert SCHUMAN appelle l'Allemagne et les pays européens à construire une « union toujours plus étroite » par « des réalisations concrètes créant d'abord une solidarité de fait » et devant aboutir à une « Fédération européenne ».

Cependant, ce projet, qui a permis de maintenir la paix sur notre continent, doit désormais se redéfinir face aux défis actuels. L'aspiration à la paix doit se conjuguer avec une lutte active contre les in

Après 80 ans de paix et de stabilité inédites, le continent européen est en passe de redevenir le théâtre d'affrontements de puissances qui lui sont extérieures. Avec l'élection de Donald TRUMP, la remise en cause de son soutien à l'Ukraine et sa prise de distance avec l'Alliance atlantique, l'Europe se retrouve seule face au bellicisme de Vladimir POUTINE et à sa nostalgie de l'empire russe.

Pour la première fois depuis 1950, le projet européen est menacé et l'Europe est face à son destin : trouver en elle-même les ressources pour protéger ce qu'elle a patiemment construit et continuer à se projeter sereinement dans l'avenir ou risquer d'être à nouveau partagée par les coups de boutoir de deux puissances étrangères impérialistes, la Russie et les États-Unis, mais aussi de la Chine qui profiterait sans aucun doute de cette situation.

Sur notre sol, la paix s'est conquise au prix de nombreuses vies. Et elle n'est ni un don ni une évidence : la paix est un choix, un choix éclairé et lucide, un choix d'organiser le destin commun

d'une nation, d'un peuple, d'un continent sur d'autres fondements que ceux de l'affrontement et de la domination. Pour nous, elle s'est matérialisée par l'Union européenne.

Le projet européen s'est toujours nourri de ses crises pour avancer. Il ne tient qu'à nous, Européennes et Européens, de nous donner les moyens de surmonter celle qui se dresse devant nous.

Ainsi, le Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle demande au Président de la République :

- De rester fidèle à l'esprit et aux objectifs du projet européen et d'œuvrer à tous les niveaux pour favoriser sa pérennité ;
- De prendre les initiatives nécessaires pour garantir la paix sur notre continent ;
- D'agir pour une Europe plus forte dans le monde mais aussi socialement et fiscalement plus juste pour les Européennes et les Européens.